

四季の里

# センター便り

No. 7 令和4年11月25日(金)発行

〒601-0715 京都府南丹市美山町下宮ノ上ミ14-1  
山村留学センター「四季の里」  
TEL : 0771-77-0232 FAX : 0771-77-0279  
E-Mail : [miyamasanryu@cans.zaq.ne.jp](mailto:miyamasanryu@cans.zaq.ne.jp)

## 取材ラッシュ

10月26日、学校から帰って来た子供たちを「KCNなんたん」の取材陣が待っていました。美山山村留学事業25周年の記念ビデオ作成の関連で、子供たちの「芋掘り体験」を取材するためです。その他にも4月から朝日放送テレビが一年を通して子供たちの生活に密着取材して、先日テレビでも放映されました。またその放送を見た色々な方からの問い合わせや立命館大学の学生さんからも取材の申し込みがあり、来月に取材を受けることになっています。子供たちもなれない撮影や取材に対し、さぞかし緊張していることと心配をしていたのですが「何なんでしょうか…」。取材を受けていても緊張感は全くなく、テレビでの出番が少ないなど、逆にテレビに向かってダメ出しするなど、すっかり取材慣れしていました。



## ハロウイン



10月31日、今日はハロウインです。ハロウインと言えば今では大勢の人が集まる日本でも代表的なイベントの一つになっていますが、本来はヨーロッパ発祥の宗教的儀式の一つなのだとそうです。今ではただ単に「仮装したりお菓子をいっぱいもらえるお祭りの日」としか認識されていないようで、ハロウインの本来の意味を理解している人はあまりいないうえです。特に仮装して大勢の人が集まり、韓国では日本人を含むたくさんの人が亡くなる事故がありました。色々なイベントも、本来の意味を大切にして騒ぐのもほどほどにしてほしいものです。センターの子供たちはお菓子をたくさんもらえるのが楽しみです。今年も保護者の方や色々な方からお菓子を大量にもらい、おもわず「にんまり…」です。

## 校内持久走記録会

11月2日、昨日に実施予定だった「校内持久走記録会」が雨のため1日延期となり、本日応援に行ってきました。学校のグラウンドと周辺道路をコースとして学年別・男女別で走ります。高学年のキマシン・オガシン・ナオ・シュホ・ヨーコの5名は1500mの距離を、中学年のキョウカとジュンカは1200mの距離を走りました。高学年男子のキマシンは2位、オガシンは4位に。高学年女子はナオが4位、シュホが13位、ヨーコが8位でゴール。中学年はキョウカが2位、ジュンカが15位でゴールしました。走るのが苦手な子もいましたが、毎日のセンターでの朝マラソンの成果をしっかり出して、最後まで頑張って走ってくれました。



## ふらっと美山記念感謝祭



11月6日、今日は平屋の道の駅で行われた「ふらっと美山20周年感謝祭」に行ってきました。3年前までは毎年10月の最終の日曜日に「美山ふれあいマルシェ」がふらっと美山周辺で行われていたのですが、コロナウイルス感染防止のため中止となっていました。今年は久しぶりに規模は小さかったけど、「ふれあいマルシェ」の気分を味わうことが出来ました。ポン菓子のプレゼントをもらって、南丹市のゆるキャラ「さくらちゃん」と記念撮影をしたり、テントの下で行われていた色んなイベントにも参加していました。また学校の友達にも会うことが出来、一緒にヨーヨー釣りをして楽しそうにしていました。

## 皆既月食



イメージです

11月8日、今日は午後6時頃から午後10時頃まで、日本各地で「皆既月食」を見ることが出来るというので子供たちも月の観察することに。しかしセンター周辺は山や樹木に囲まれていて、普段から月や星の観察をすることは大変難しいです。それでもずっとねばっていたのは今回の皆既月食が442年ぶりに天王星も月に隠れる「惑星食」と同時に見ることが出来るめずらしい現象で、次回は332年後にしか見れないからです。センターの周辺での観測が出来そうもないで見晴らしの良い地点まで移動。やっと赤銅色に変わった月を見ることが出来ました。しかし天王星は肉眼で見ることが出来ないことに気付き、ちょっとがっかりの子供たちでした。

## 11月誕生日会

11月12日、今日は11月4日で11歳になったオガシンの誕生日会をしました。6年のキマシンが今回の担当者となり、みんなのメッセージを書いた色紙も周りの人の協力を得て仕上げたり、ホワイトボードにお祝いのイラストを書いたり、誕生日会の司会進行を担当してくれました。いつもの通り全員で「ハッピーバースデー」の歌でお祝いをし、オガシンは千代野母さんに作ってもらったチョコレートケーキに立てた11本のローソクの火を吹き消し「にっこり」。キマシンからは色紙を手渡してもらいました。今回プレゼントは本人の希望でクリスマスプレゼントと合体してチラ贅沢な物を考えているとのこと。オガシンが千代野母さんにもう一つ希望したシュークリームも食べてお腹パンパンになりました。オガシンおめでとう!!



## お母さんの一人言

早いもので今年も後1ヶ月余りとなってしまいました。年を重ねると1年が早く過ぎると言いますが、つくづくそう感じます。

2学期は、秋の気配はあるものの暑い日が続き、と思えば急に寒くなりと気温の変化がいちじるしく、体調を崩す子供もいましたが、2・3日で回復してくれました。このまま元気で楽しくお正月を迎えてほしいものです。

## 大野ダムのもみじ

11月12日、あまりにも良い天気なのでお弁当を持って大野ダムの紅葉を見に行くことにしました。毎年恒例の大野ダムのもみじ祭りもここ数年はコロナウイルス感染防止のため中止となっていたので、今年ももみじ祭りは中止だろうと思って出かけたのですが、19・20日の土日に開催されると聞いてビックリ! 25期生は今日で大野ダムは何回目かなと聞いてみると「今日が初めて」と言われ二度ビックリ。春には来ていたつもりだったのですが…。もみじもしっかり紅葉していて、家族連れなど多くの人が来ていました。また連れて来てあげなくては、と反省です。



## キッズ駅伝



11月19日、今回3年ぶりに「京都丹波キッズふれあい駅伝」が開催されることになりました。一人が走る距離は1、2kmと今までと変わりはないのですが、チャレンジ2・4・6と3つの部門に分かれたりと、少し変わった内容で実施されました。センターからは5年生のナオがチャレンジ2に出場することになり、今までならセンター全員で応援に駆けつける所なのですが、コロナウイルス感染防止のため自粛することとなりました。今朝から天気も気温も最高のコンディションに恵まれ、ナオは元気いっぱい自己最高をたたき出す素晴らしい走りを見せてくれました。チャレンジ6に出場した美山小のメンバーも全員良いタイムで走れたようです。みなさんおつかれさまでした。